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Président Dominique LEDOS 

Secrétaire de Séance   
 

Dominique LEDOS Présent Olivia TERRIERE Présente 

André GOUSSÉ Présent David MERRIEN Présent 

Stéphane MARANDEAU Présent Meddy CHAUVINEAU Présent 

Frédéric MICHIELS Présent Dominique MONGAULT Présent  

 

  

Contexte :   

Lors de ses travaux, la CDPA a décidé de rencontrer les clubs en infraction au statut de l’arbitrage. Trois réunions ont 

été organisées par secteur, les clubs de Mayet, La Chapelle Saint Rémy et Union Le Mans Sud ont répondus 

favorablement pour recevoir ces réunions dans leurs locaux.  

 

Constats :  

- Manque d‘arbitres en ligue et en district  

- Baisse permanente du nombre d’arbitres malgré l’effort de formation  

- Moyenne d’âge des arbitres en augmentation 

 

Synthèse :  

- 3 réunions ont été organisées  

- 31 clubs ont été invités répartis sur les 3 réunions par secteur  

- 9 clubs ont répondu présents  

- Tous les membres de la CDPA ont participé par rotation entre les réunions 

 

 

Rencontre clubs du 30 novembre 2021 
--------- 

Participants district :  
David MERRIEN, Olivia TERRIERE, Stephane MARANDEAU, Dominique LEDOS, Meddy CHAUVINEAU  

 
Lieu :  

Mayet salle de foot du club de Mayet (stade du Pré vert, rue de la pelouse 72360 MAYET) 
 
Clubs invités :  



CERANS FOULLETOURTE, U.S. LA CHAPELLE D'ALIGNE, FILLE SUR SARTHE, U.S. VION, MEZERAY, A.S. CLERMONT 
CREANS, PONTVALLAIN, S.C. LUCEAU, VAAS, YVRE LE POLIN, CHATEAU DU LOIR, J.S. LUDOISE, LA VIGILANTE DE 
MAYET 

 
Clubs présents :  

U.S. LA CHAPELLE D'ALIGNE, A.S. CLERMONT CREANS, PONTVALLAIN, YVRE LE POLIN, J.S. LUDOISE, LA VIGILANTE DE 
MAYET 

 
 
 

Rencontre clubs du 7 décembre 2021 
--------- 

Participants district :  
David MERRIEN, Fred MICHIELS, Dominique LEDOS, Dominique MONGAULT  

 
Lieu :  

La Chapelle St Rémy salle de La Chapelle St Rémy (sous la salle municipale)  
 
Clubs invités :  

C.O. CORMES, ST COSME EN VAIRAIS, C.S. SILLE LE PHILIPPE, THORIGNE SUR DUE, LA FRESNAYE SUR CHEDOUET, LA 
CHAPELLE ST REMY, COUDRECIEUX, F.C. ST CORNEILLE 

 
Clubs présents :  

LA CHAPELLE ST REMY  
 
Club excusé :  

ST COSME EN VAIRAIS 
 
 

Rencontre clubs du 13 décembre 2021 

--------- 
 
Participants district :  

Olivia TERRIERE, André GOUSSÉ, Fred MICHIELS, Stephane MARANDEAU, Dominique LEDOS, Dominique MONGAULT, 
David MERRIEN 

 
Lieu :  

Salle du stade des Raineries 369 rue de Laigné LE MANS 
 
Clubs invités :  

Le MANS S.O. Maine, Le Mans Sablons Gaz., TENNIE, ST PAVACE, COULANS SUR GEE, DEGRE, VALLON SUR GEE, FC 
ANCINNES, GESNES LE GANDELIN, MOULINS LE CARBONNEL 

 
Clubs présents :  

ST PAVACE, DEGRE  



Eléments remontés par les clubs   

Formation des arbitres :  
Compléter l’apprentissage des arbitres débutants avec des accompagnateurs (surtout pour les jeunes) sur leurs 
premiers matchs  
Faciliter la reprise de l’arbitrage pour les anciens arbitres qui reviennent à l’arbitrage  

 
Engagements des arbitres :  

20 matchs sur une saison est un engagement difficile alors que beaucoup de joueurs ne jouent pas 20 rencontres 
dans une saison  
Examens médicaux plus exigeants pour les arbitres que pour les joueurs : pourquoi ? 

 
Formation des arbitres :  

Annulation de formation par manque de candidats pénalise les clubs et peut décourager des candidats 
Manque de visibilité sur les inscriptions via l’IR2F    

 
Statut :  

Les petits clubs sont vite en difficulté financière par les amendes voire des demandes  
Les clubs attendent une reconnaissance dans le statut des arbitres « auxiliaires » qui sont présents tous les 
dimanches  

 
Sensibilisation : 

Proposer des ½ journées de sensibilisation à l’arbitrage ouverte (conseillée) pour tous  
Eduquer au respect de l’arbitrage avant, pendant et après les rencontres   
Intégrer l’arbitrage comme une pratique et inviter  

 
Divers : 

Conditions d’accueil des arbitres parfois limite en terme d’infrastructure (locaux mal adaptés)  
 
 
 

Conclusion :  

Prochaine CDPA à programmer en janvier pour faire le bilan des rencontres club et envisager la suite sur la base des 
remontées 
 
 
 

Le Président de la commission    

Dominique LEDOS      

    


